

Iglesia en Jaca

'Vía Crucis, el musical', en Zaragoza el 17 de marzo

Toño Casado: " Todos necesitamos Cireneos y Verónicas para acompañarnos en nuestra vida"

'Viacrucis, el musical' es la última obra del sacerdote Toño Casado que se estrenó durante la Cuaresma de 2022 en la mezquita-catedral de Córdoba, y que, tras su paso por la catedral de Valladolid, llega a la catedral-basílica de Nuestra Señora del Pilar de Zaragoza el próximo viernes 17 de marzo.

Redacción

Organizado por la Archidiócesis de Zaragoza, la catedral-basílica del Pilar acogerá este singular vía crucis el próximo viernes 17 de marzo. En él, grandes actores del panorama musical español te llevarán por este camino difícil que tanto recuerda nuestra situación actual, y que nos animará a vivir nuestras vidas con pasión, perdón y paz.

El autor, Toño Casado, afirma que "para nosotros es un auténtico honor, un verdadero regalo de Dios, el poder representar Viacrucis, el Musical en el Pilar de Zaragoza. Porque no sólo se trata de un precioso espectáculo sino de una experiencia única e irrepetible que viviremos el día 17. Porque todos continuamos caminando por nuestros viacrucis particulares y necesitamos Cireneos que nos ayuden, Verónicas que nos recuerden



Cantantes del musical representado en Córdoba, con Toño Casado a la derecha.

quienes somos y madres que siempre estén con nosotros en la dificultad. Y quien mejor que la Virgen del Pilar para apoyarnos y animarnos en nuestras vidas y mostrarnos el valor de su hijo". Asimismo, añade que "es una maravilla poder experimentarlo delante de esas imágenes tan bellas y significativas para esta ciudad. La belleza que nos consuela el corazón".

Para participar en alguna de las tres sesiones (12.00, especialmente dirigida a escolares; 19.00 y 21.00 h.), es necesario adquirir las localidades a través de una taquilla *online* (catik.org). También existe una fila cero a través de la que realizar dona-

ción para sacar adelante este proyecto de evangelización, de acuerdo con el espíritu de VITA.

QUÉ DIJO EL PAPA

La editorial Edelvives, patrocinadora de este musical, le envió al papa Francisco el pasado mes de marzo de 2022 los materiales pastorales del Vía crucis. El pontífice, tras recibirlo, agradeció y valoró el gesto: "Muchas gracias por este Vía crucis del padre Toño. Es una obra pastoral. Y el espectáculo fue genial, fue grande. Hizo mucho bien. Gracias por habérmelo enviado».

Estos materiales didácticos y pastorales, elaborados por

la Fundación Edelvives en colaboración con el autor, Toño Casado, incluyen además del guión del musical, pistas para reflexionar y actividades orientadas para los alumnos de Secundaria y Bachillerato. Los materiales están disponibles en la web www.edelvivesinout.com.

COMPRA TUS ENTRADAS AQUÍ:



Código QR



PÍLDORAS
CUARESMALES

«Que esta Cuaresma sea un tiempo de preocupación cada vez mayor por las necesidades de los niños, de nuestras propias familias y de la sociedad en su conjunto: porque son el futuro de la humanidad» (Santa Teresa de Lisieux)

La Palabra

Evangelio

Señor, dame esa agua

Domingo III de Cuaresma
Jn 4, 5-42

Jesús le contestó: «Si conocieras el don de Dios y quién es el que te dice “dame de beber”, le pedirías tú, y él te daría agua viva». La mujer le dice: «Señor, si no tienes cubo, y el pozo es hondo, ¿de dónde sacas el agua viva?; ¿eres tú más que nuestro padre Jacob, que nos dio este pozo, y de él bebieron él y sus hijos y sus ganados?».

Jesús le contestó: «El que bebe de esta agua vuelve a tener sed; pero el que beba del agua que yo le daré nunca más tendrá sed: el agua que yo le daré se convertirá dentro de él en un surtidor de agua que salta hasta la vida eterna». La mujer le dice: «Señor, dame esa agua: así no tendré más sed, ni tendré que venir aquí a sacarla». Él le dice: «Anda, llama a tu marido y vuelve». La mujer le contesta: «No tengo marido». (...)

El comentario por Juan Pablo Ferrer

¡La sed provoca el encuentro!

El encuentro de la Samaritana con Jesús nos ofrece la oportunidad de trazar el camino que lleva a la fe. Ante todo, para que una persona nazca a la fe en Jesús, se necesita que alguien le dé testimonio de su fe en él, para que se provoque el encuentro salvador con él.

En la Samaritana, el inicio de su fe fue un diálogo con Jesús, diálogo con el que iban cayendo, uno tras otro, los prejuicios religiosos y las reticencias culturales entre judíos y samaritanos. Se trataba de un verdadero diálogo, lleno de humanidad y comprensión. Como cualquier caminante, Jesús tenía sed. Para saciarla, rompe con los prejuicios ancestrales de los varones hacia la mujer y de los judíos hacia los samaritanos. Además, se trata de una mujer de dudosa reputación, pues iba a por agua al pozo a mediodía, cuando más aprieta el sol, para no encontrarse con nadie.

(...) Llega una mujer de Samaría a sacar agua, y Jesús le dice: «Dame de beber». Sus discípulos se habían ido al pueblo a comprar comida. La samaritana le dice: «¿Cómo tú, siendo judío, me pides de beber a mí, que soy samaritana?» (porque los judíos no se tratan con los samaritanos).

Jesús le revela que es ella la que está sedienta, pero sedienta de amor, cinco veces no satisfecho con maridos anteriores, y sedienta de felicidad, a la que no se creía con derecho a disfrutarla. Pero Jesús, que tiene sed de agua, está más sediento de la fe de esta mujer menospreciada. Jesús le abre su entendimiento, para que descubra que él es la fuente que da el agua que sacia totalmente los deseos del ser humano.

Este encuentro con Jesús cambió la vida de aquella mujer, hasta punto que ya fue otra persona. La Samaritana ya no tuvo ningún miramiento, para encontrarse con los que antes no quería ni ver y dio el siguiente paso necesario en el camino de la fe: ¡transmitirla! Pasó inmediatamente de “conversa” a ser la “apóstol” de sus paisanos, lográndose el reencuentro de aquella mujer con los de su pueblo.

Palabra de Dios para la semana

■ **12 DOMINGO III de Cuaresma [III Semana del Salterio]**. - Ex 17, 3-7. - Sal 94. - Rom 5, 1-2. 5-8. - Jn 4, 5-42. ■ **13 LUNES. Feria. [Aniversario de la elección del papa Francisco (2013)]**. - 2 Re 5, 1-15a. - Sal 41. - Lc 4, 24-30. ■ **14 MARTES. Feria. [En Zaragoza: Beato Agno. Conmemoración]**. - Dan 3, 25. 34-43. - Sal 24. - Mt 18, 21-35. ■ **15 MIÉRCOLES. Feria. [En Tarazona: San Raimundo de Fitero. Conmemoración]**. - Dt 4, 1. 5-9. - Sal 147. - Mt 5, 17-19. ■ **16 JUEVES. Feria.** - Jer 7, 23-28. - Sal 94. - Lc 11, 14-23. ■ **17 VIERNES. Feria. Abstinencia.** - Os 14, 2-10. - Sal 80. - Mc 12, 28b-34. ■ **18 SÁBADO. Feria.** - Os 6, 1-6. - Sal 50. - Lc 18, 9-14.

Noticias breves

Encuentro de responsables diocesanos de las Causas de los Santos

■ La Oficina para las Causas de los Santos de la CEE organiza un encuentro que reunirá en Madrid, el próximo 23 de marzo, a los delegados y responsables diocesanos de las Causas de los Santos, en el que participará Mons. Alberto Royo, promotor de la Fe del Dicasterio de las Causas de los Santos. Los participantes en el encuentro podrán conversar con Mons. Alberto Royo, sobre la relación entre el Dicasterio y las diócesis.

El resto de la jornada se ha organizado por grupos de trabajo en los que se hablará sobre el reconocimiento de los mártires de la persecución religiosa del siglo XX en España, tanto sobre la situación actual como la presentación de distintas propuestas de actuación.

EN ZARAGOZA

Esta Oficina se ha renovado recientemente con la incorporación de Ángel Arrebola, director; Roberto Malo, promotor de justicia; y Galo Oria, notario. Estas oficinas se proponen continuar las causas de los mártires de la persecución religiosa, proseguir los procesos de reconocimiento de la santidad de quienes han seguido fielmente a Cristo y promover la santidad en lo cotidiano y en los distintos estados de vida cristiana.

El Vídeo del Papa de marzo



■ Un nuevo ‘Vídeo del Papa’ pone imagen y sonido a la intención de oración que Francisco presenta a la Iglesia universal en este mes de marzo: “Oremos por los que sufren a causa del mal recibido por parte de los miembros de la comunidad eclesial: para que encuentren en la misma Iglesia una respuesta concreta a su dolor y sufrimiento”.

El Papa reafirma con fuerza y claridad: “Si en la Iglesia se descubre incluso un solo caso de abuso —que representa ya en sí mismo una monstruosidad—, ese caso será afrontado con la mayor seriedad. Hermanos y hermanas, en la justificada rabia de la gente, la Iglesia ve el reflejo de la ira de Dios, traicionado y abofeteado por estos consagrados deshonestos. El eco de este grito silencioso de los pequeños [...] hará temblar los corazones anestesiados por la hipocresía y por el poder”.

Además Francisco señala que “ha llegado la hora de colaborar juntos para erradicar dicha brutalidad del cuerpo de nuestra humanidad, adoptando todas las medidas necesarias ya en vigor a nivel internacional y a nivel eclesial”.

Carta del obispo

Proverbios

D. Julián Ruiz Martorell

Obispo de Huesca



A través de la escucha atenta de la Palabra de Dios, avanzamos en el tiempo de Cuaresma. Los textos que nos propone la liturgia nos van introduciendo en los misterios que celebramos. Son pasajes antológicos y hemos de beber de este manantial, siendo conscientes de vivir una genuina experiencia eclesial.

También es oportuno reservar un tiempo de escucha personal, e incluso comunitaria, para profundizar en un libro determinado de la Sagrada Escritura: un evangelio, alguna de las cartas de san Pablo, los textos proféticos o incluso algunos capítulos de los libros sapienciales.



En el libro de los Proverbios encontramos bellas páginas que amplían nuestro horizonte vital. Los sabios israelitas distinguían dos normas de conducta, dos “caminos”. Uno conduce a la autorrealización y el otro a la autodestrucción. El primero se llama “sabio” y “justo”. El segundo, “necio” o “malvado”. Y la sabiduría poco a poco va adquiriendo carácter personal: la Sabiduría divina.

Escuchemos algunos textos: “La senda del justo es aurora luminosa, crece su luz hasta hacerse mediodía” (Prov 4,18). “Todo esfuerzo obtiene recompensa, el mucho hablar conduce a la miseria. Corona de los sabios es su saber; diadema de los necios, su torpeza” (Prov 14,23-24). “La lengua del sabio rezuma saber, la boca del necio profiere necesidades” (Prov 15,2). “Lengua amable es árbol de vida, lengua áspera rompe el corazón” (Prov 15,4).

En ocasiones encontramos síntesis estimulantes: “Seis cosas detesta el Señor, y una séptima aborrece del todo: ojos altaneros, lengua mentirosa, manos que derraman sangre inocente, corazón que maquina planes perversos, pies que se apresuran tras la maldad, testigo falso que proclama mentiras y hombre que siembra discordias entre hermanos” (Prov 6,16-19).

El temor del Señor no se identifica con el miedo, el terror o el pánico, sino que consiste en el respeto confiado: “Más vale poco con temor del Señor que grandes tesoros con preocupación. Más vale ración de verdura con amor que buey cebado con rencor” (Prov 15,16-17). “Temer al Señor educa en la sabiduría, delante de la gloria va la humildad” (Prov 15,33). “Amor y fidelidad reparan la culpa, temer al Señor aparta del mal” (Prov 16,6).

“El comienzo de la sabiduría es el temor del Señor, conocer al Santo implica sabiduría” (Prov 9,10). “La sabiduría pregona por las calles, en las plazas levanta la voz; (...) Os llamé, y vosotros rehusasteis; extendí mi mano y la rechazasteis; despreciasteis mis consejos, no aceptasteis mis advertencias” (Prov 1,20.24-25). “Oíd, la sabiduría pregona, la inteligencia levanta su voz, en los montículos, al borde del camino, de pie, a la vera de las sendas; (...) inexpertos, aprended sagacidad; necios, adquirid buen juicio” (Prov 8,1-2.5).

Sostenimiento

Más de 84.000 personas marcaron por primera vez la casilla de la Iglesia en la Declaración de la Renta



J. M. Albalad, F. Giménez y J. Vera, en el acto de presentación a los medios.

La Conferencia Episcopal ha presentado los datos de la Campaña de la Renta del año 2022, correspondiente a 2021. En la rueda de prensa intervinieron el vicesecretario para Asuntos Económicos, Fernando Giménez Barriocanal, y el director del secretariado para el Sostenimiento de la Iglesia, José María Albalad Aiguabella.

Redacción

En los datos provisionales presentados, se constata que ha aumentado en 84.201 el número de declaraciones en favor de la Iglesia (más del doble que en el año anterior), lo que supone un importante respaldo a la labor de la Iglesia.

En conjunto, más de 8,5 millones de españoles marcan la casilla de la Iglesia. El importe total asignado a la Iglesia se sitúa en los 320.723.062 euros, lo que supone un incremento del 8,5% que va a permitir a la Iglesia hacer frente al aumento de las necesidades sociales en un contexto económico difícil.

Si la cantidad percibida está en relación con la capacidad y fortaleza económica que hay en cada provincia, los mecanismos de distribución tienen como criterio la solidaridad y la comunión entre las diversas diócesis. De modo que las diócesis que están en provincias con rentas altas como Madrid, Barcelona, Sevilla, Málaga o Murcia ayudan a sostener a las diócesis de la España despoblada y, por tanto, con menor capacidad para su sostenimiento. Es un auténtico mecanismo de comunión eclesial.

Por otra parte, la asignación tributaria supone, como media, el 22% de la financiación de las diócesis. Eso significa una progresiva mejora de su capacidad de financiación propia por otras vías al margen de la declaración de la renta (aumento de las colectas propias, trabajo de las oficinas de sostenimiento en las diócesis, etc.).

EN ARAGÓN

El número total de declaraciones a favor de la Iglesia ha aumentado en 14 de las 17 comunidades autónomas (especialmente Andalucía, Madrid, Castilla-La Mancha y Comunidad Valenciana). En Aragón, 245.527 es el número de declaraciones con asignación a la Iglesia católica, lo que supone un 33,64 % del total de declaraciones. El importe asignado es de 9.444.147€. Estos números suponen una continuidad a la alza en la cantidad aportada.

Zaragoza se encuentra entre las diez provincias que más contribuyen al sostenimiento de la Iglesia a través de la 'X' en la declaración de la renta.

En este sentido, el grito de la Iglesia y de cada una de nuestras diócesis es sencillamente “gracias”.

Sínodo sobre la Sinodalidad

Respuestas a la pregunta 2ª



Después de leer el Documento de la etapa continental y haber estado en oración, las respuestas a la 2ª pregunta del Sínodo en su Fase Continental ¿qué tensiones o divergencias sustanciales surgen como particularmente importantes? En consecuencia, ¿cuáles son las cuestiones e interrogantes que deberían abordarse y considerarse en las próximas fases del proceso?»

Son las siguientes:

Considerar las cuestiones de las personas que se sienten excluidas por su situación afectiva. Estas personas piden acogida y apertura al diálogo. La cuestión de la unidad entre los cristianos.

Continuar los trabajos en la pastoral de la unidad entre las Iglesias.

La llamada es a vivir mejor la tensión entre la verdad y la misericordia, como hizo

Jesús... y al mismo tiempo ofrecer un testimonio de inclusión y aceptación radicales mediante un acompañamiento pastoral basado en el discernimiento.

Las heridas de la Iglesia están íntimamente relacionadas a las del mundo. Muchos de los que pertenecen a las clases bajas y los marginados de la sociedad también se sienten excluidos de la Iglesia. Se han detectado problemas de no escuchar, más a los jóvenes, a personas discapacitadas, a las mujeres en graves dificultades.

Un obstáculo especialmente importante para caminar juntos es el escándalo de los abusos cometidos por miembros del clero o por personas que ejercen cargos eclesiales. Otro obstáculo es el clericalismo de la Iglesia. Algunas CCEE destacan casos de persecución, genocidio.

Gracias al padre Javier Negro



El padre Javier Negro en la Catedral.

Desde la delegación de Manos Unidas de Jaca queremos dar las gracias al padre escolapio Javier Negro Marco, por acompañarnos en nuestra campaña de este año 2023 y dar a conocer su testimonio en las misiones escolapias de África Central, sobre todo en Camerún y Senegal. Gracias a él hemos conocido en primera persona cómo se llevan a cabo, los proyectos de desarrollo de Manos Unidas en los países que más lo necesitan. "Necesitamos más manos porque todas las manos suman".

Hermoso gesto de los pequeños



Una niña en el comedor.

Los catequistas

Los niños y niñas que hicieron la Primera Comunión en mayo pasado en la Catedral de Jaca entregaron 624 euros para el comedor que atienden las Hermanas de la Caridad de Santa Ana en Machacamarca, pueblo del altiplano boliviano a 3.730 m. de altitud, situado a 30 km. de la ciudad de Oruro. Este comedor atiende a 120 personas entre niños y niñas, adolescentes y adultos y en el que también, con la ayuda de

tres profesores voluntarios, se refuerzan las tareas escolares de ellos que acuden al comedor.

La entrega del donativo se registró en octubre pasado en un sencillo y emotivo acto en el que el párroco de la Catedral celebró una eucaristía en la que se pidió a Diosito y a la Mamita del Cielo por los amigos y amigas de la Catedral de Jaca.

Todo un hermoso gesto de solidaridad de nuestros niños y niñas.

Breves

- **24 horas para el Señor:** 17 de marzo, a las 11 h. hasta las 19 h. en la parroquia de San Pedro – S.I. Catedral, Capilla de Santa Orosia. Oración Eucarística y Sacramento de la Reconciliación.
- Para dar a conocer el **Centro de Solidaridad In-**

terdiocesano (Proyecto Hombre), fundación patrocinada por las Cáritas Diocesanas de Huesca y Jaca. Se ha organizado un Encuentro Informativo en el Salón de Actos de la Casa de Cultura Durán Gudiol de Sabiñánigo (Calle Pedro Sesé,2) el miércoles 15 de marzo a las 11 horas.